

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto. 10 cénta
6 id. 7-50 Idem id. atrasado 25
12 id. 14-50

La correspondencia se dirigirá á
D. ZACARIAS RODRIGUEZ

PROVINCIAS.— 3 meses 5-50 ptas. ESTADOS com. } 3 meses 12 ptas.
ISLA DE CUBA.— 3 id. 7 prendidos en la }
FILIPINAS.— 3 id. 9 union postal. }

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERÍA Y JOYERÍA
á la calle de D. ALFONSO I, número 25

LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU
anuncio, en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL
anuncio de la lito-tipografía de A. A. Oliván é
hijo.

EL DIARIO.

La campaña electoral.

Parece que el gobierno desoye los consejos de la razon y de la prudencia, y quiere emprender aseguída la campaña electoral.

No aplaudimos la especie porque no consideramos oportuno ahora en las criticas circunstancias porque el país atraviesa exponerlo á las contingencias de una lucha electoral; pero tampoco es que nos afecte directamente la cuestion porque demasiado sabiamos que las actuales Cortes habian terminado su mision despues de tomar el juramento á S. M. la Reina Regente.

Lo que importa ahora ya que la próxima campaña parece inevitable, es que el gobierno obtenga mayoría y á esto se dirigen todos sus esfuerzos. Porque como nos podiamos figurar, aquella célebre circular de D. Venancio en que á vueltas de mil ofrecimientos y agasajos liberales se hablaba de la más amplia libertad y de la mayor sinceridad electoral, ha resultado uno de tantos camelos á que los fusionistas nos tienen acostumbrados.

En efecto; los gobernadores, pró-consoles de D. Venancio, van que vuelan en sus manejos. Se suspenden ayuntamientos, se mandan delegados, se exigen dimisiones, etc., etc., con todas las demás zarandajas necesarias para la mayor eficacia en la eleccion. Se habla ya de una extensa combinacion de gobernadores; se dice que no es por motivos electorales sino por las disidencias liberales que han surgido en varias capitales de importancia, pero sea uno ú otro el motivo, la verdad es que ninguno de los dos redundan en beneficio del gobierno.

Además, hay otro motivo para suponer con fundamento que esta campaña electoral ha de ser más que otra alguna fecunda en incidentes, y es la avalancha inmensa de candidatos que se viene sobre los distritos. Fusionistas ó ministeriales, con sus distintos matices de centralistas, constitucionales, moretistas, demócratas-monárquicos, navarristas y martistas; izquierdistas puros y más ó menos embolados; canovistas y romeristas; republicanos posibilistas, zorrillistas y salmeronianos; carlistas é independientes.

Y claro está; como para 400 distritos habrá unos doce mil candidatos, el curioso lector puede adivinar los equilibrios que tendrá que hacer el gobierno para no ser entre todos derrotado.

AYUNTAMIENTO.

Ordinaria y sin número fué la sesion que á las tres y media de ayer tarde celebró nuestra corporacion municipal, para proceder á la resolucion de los asuntos que se hallaban sobre la mesa.

Ocupó el sillón presidencial el alcalde primero Sr. Varanda; pero por reclamar su presencia fuera del salon otros asuntos, cedió aquel sitio por dos veces al Sr. Ortiz.

Leida y aprobada el acta de la se-

sion anterior y el acta de la lectura y discusion.

Un escrito de la alcaldía participando haber ordenado la suspension de los trabajos en la fábrica de guano de la señora viuda de Trinquier, hasta que se cumplan las condiciones estipuladas en la contrata, así como otro proponiendo que las cantidades sobrantes del capítulo nueve, artículo 11 del presupuesto municipal, se destinen al pago de los jornales que devenguen los peones que han de emplearse en la presente estacion, y otro para que se autoricen los últimos gastos que ha ocasionado la instalacion de la Casa-Monta en esta ciudad, fueron aprobados sin discusion alguna.

Como el señor presidente recibiera en aquel momento la noticia de que una comision del cabildo de Zaragoza deseaba conferenciar con el Ayuntamiento, dispuso que se suspendiera por algunos instantes la sesion para recibir á la citada comision, y así se hizo, siendo ésta recibida y presentada en el salon por los concejales señores Cantin, Bielsa y Cazcarro, y el secretario Sr. Vergara.

El señor Canónigo, que presidia esta embajada, (como dijo varias veces el Sr. Varanda), manifestó á la corporacion el objeto de su visita en los siguientes términos (poco más ó menos):

«Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza: S. M. la Reina Regente de España, ha dirigido un oficio al Emmo. señor Cardenal de esta diócesis, en el que le participa haber entrado en el quinto mes de embarazo, y con este motivo le encargaba, que se celebren públicas rogativas para que el cielo le reserve el más feliz alumbramiento, y que éstas sean todo lo solemnisimas posible y con la asistencia de todas las autoridades y corporaciones.

En vista de esto, el Emmo. Sr. Cardenal ha nombrado la comision que tengo el honor de presidir, para poner en conocimiento de V. E. tan fausta noticia, y participarle además que nuestro amantísimo Prelado, cumpliendo gustosísimo el encargo de S. M., ha dispuesto, que de acuerdo con V. E. se celebre el día 24 del actual una solemne rogativa que, saliendo del templo del Pilar, recorra las calles de Alfonso, Coso, D. Jaime, entre en la catedral de La Seo, y por la calle del Pilar vuelva á la basilica, de la cual habia partido en un principio.»

El Sr. Varanda manifestó á la comision, haber quedado enterado el Ayuntamiento del objeto de su visita, y que tomaria un acuerdo para satisfacer sus deseos.

Ofreciendo al propio tiempo poner el mismo en conocimiento del eminentísimo señor Cardenal, el acuerdo que sobre dicho asunto tomara la corporacion.

Reanuda nuevamente la sesion (por haber abandonado ya el salon la comision del Cabildo), se acordó aceptar la invitacion del Prelado y que la misma comision que asistió á los funerales del Rey D. Alfonso, se entienda con el Cabildo para ponerse de acuerdo sobre el día en que ha de verificarse la rogativa; pues no se podia aceptar el señalado por el eminentísimo señor Cardenal, por hallarse muy próximo.

A ruego del Sr. Cantin se acordó tambien hacer constar en el acta, que el Ayuntamiento de Zaragoza se ha enterado con satisfaccion de que Su Majestad la Reina Regente, se halle en el quinto mes de su embarazo.

Leyóse despues un dictámen de la seccion tercera, proponiendo el arbitrio que ha de pagarse por el reconoci-

secretario Sr. Vergara y el Sr. Urbez procedieron á los asuntos que debian ser discutidos.

miento del tocino salado extranjero, y aconsejando que todo el que venga al término municipal, sea llevado al Depósito para proceder á su reconocimiento.

Despues de una larga discusion, en la que intervinieron varios señores concejales, se acordó con arreglo á lo propuesto por la seccion, que en lo sucesivo se haga pagar al tocino salado extranjero 42 céntimos de peseta por kilo, en vez de los 30 que hasta hoy ha venido pagando.

Entre otros dictámenes de menor importancia é interés general, se aprobaron tambien los siguientes:

Uno de varios señores concejales proponiendo que con toda la solemnidad posible y con la asistencia de todas las autoridades y corporaciones que al objeto sean invitadas, se colocara en la urna que en el templo del Pilar encierra los restos mortales de doña Agustina de Aragon, una placa que doña Jacoba, hija de esta heroína, colocó en la tumba de su madre, en Ceuta, y que se conservaba en el archivo municipal de esta ciudad.

Varios concediendo licencias para obrar en sus casas á los señores propietarios que lo han solicitado.

Otro accediendo á la peticion de varios propietarios de la calle de la Misericordia, relativa á que se coloquen aceras en dicha calle, adelantando ellos el coste de las mismas que no les correspondan, y

Otro autorizando á la seccion quinta para la construccion de dos uniformes de invierno para dos guardas nombrados recientemente.

Un dictámen de la seccion primera proponiendo se deje sin efecto el nombramiento hecho por la alcaldía durante la pasada epidemia á favor de D. Manuel Copons, para auxiliar al médico de la Casa-Amparo, provocó una animadísima discusion sobre competencia de atribuciones de las secciones, que duró bastante rato, y de la que no damos cuenta detallada por temor de aburrir á nuestros lectores; solo si diremos que al fin fué aprobado lo propuesto por la citada seccion y desechado por 12 votos contra 4, el voto particular que sobre este asunto habia presentado el Sr. Escosura, y que tambien á nosotros nos extraña, como le extrañó al Sr. Gimeno Rodrigo el que se le ordenara al Sr. Copons no cesar en su cargo, tan pronto como desaparecieran las circunstancias por las que fué nombrado.

Tambien se acordó acceder á lo solicitado por la empresa del teatro Principal, esto es, á que le sean condonadas las 2.000 pesetas que se le impusieron de multa por no haber dado funcion en las noches del 14 y 15 del actual, alegando que esto le fué imposible á dicha empresa, (segun decia en la instancia), por hallarse enferma la señora Montañés y no haber llegado á Zaragoza la señora Delgado hasta el día 16.

El Sr. Alfonso anunció una mocion sobre el medio de proporcionar agua á las escuelas de los barrios de este término municipal, (sino oímos mal).

Y con una pregunta del Sr. Gimeno Rodrigo sobre un oficio que al Ayuntamiento ha dirigido la Administracion de Hacienda de esta provincia, (á cuya pregunta contestó el presidente, que entonces lo era el Sr. Ortiz.)

Se dió por terminada la sesion á las seis y diez minutos.

Leemos en nuestro colega *El Diario de Barcelona*.

«De algunos días á esta parte, la prensa ministerial ha emprendido contra el Sr. Ruiz Zorrilla una campaña que nos parece poco justificada. Tomando pie de la insurreccion abortada en Cartagena, atribuyen los periódicos

de la situacion estas y otras intenciones al antiguo jefe de los radicales, acusándole de mal patriota porque mantiene una perturbacion estéril, que empobrece á la nacion, y le motejan de cobarde porque diz que envia á la muerte á los incautos que seduce viendo él siempre los toros desde la barrera. En el supuesto de que el señor Ruiz Zorrilla cometiere todos estos excesos, no tendría por qué sonrojarse ni más ni menos que cuantos le precedieron en el camino de las conspiraciones, que en España se cuentan por docenas ó por millares; pero ni aun le consideramos merecedor de este ligero sonrojo. Se nos figura que sus actuales acusadores viven en el error, y son víctimas de una confusion de nombres ó de las malas artes de un impostor. Diremos en qué fundamos esta suposicion.

Sábido es que el Excmo. Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla, en su calidad de presidente de las Cortes Constituyentes, fué á Italia presidiendo la Comision que iba á ofrecer al príncipe D. Amadeo de Saboya la Corona de España. Parece que los italianos en general y el rey Victor Manuel en particular no tenían gran confianza en la sensatez de los políticos españoles y en la formalidad de los que iban en busca del duque de Aosta. El Sr. Ruiz Zorrilla, ganoso de desvanecer estos recelos y desconfianzas, aprovechó el banquete con que se obsequió á la Comision el día 7 Diciembre de 1870, y su potente voz resonó en las bóvedas del palacio Pitti para demostrar, en un largo y caudaloso brindis, que en España la república era tan imposible como en Italia, porque aquí como allí todo protesta contra esta forma de gobierno, y con el acento de la más profunda conviccion aseguró que él y la España liberal estaban resueltos á morir, «porque este es nuestro deber—decía—y sino seríamos indignos, no ya de llamarnos españoles, sino de ser hombres, á morir, repito, por el Rey que hemos elegido y que hemos venido á pretender de vosotros.»

Tranquilo con estas firmes seguridades los italianos y el rey Victor Manuel consintieron de buen grado en que viniera á España á fundar nueva dinastía el duque de Aosta, amparado, protegido por aquellos caballeros españoles que prometian morir hidalgamente defendiendo el trono en que se sentara don Amadeo contra todo linaje de enemigos.

Habiéndose visto obligado D. Amadeo á abandonar el trono español, es de suponer que sucedió una de dos cosas: ó el excelentísimo Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla murió á las puertas de palacio peleando contra los que motivaron la abdicacion del duque de Aosta, ó renunció á la condicion de español y de hombre, encerrándose quizás en la Trapa de Pavia que tan gloriosos recuerdos tiene para España, á fin de morir cerca del que juró defender. Pero, sea cual fuera la suerte del excelentísimo Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla, es imposible confundir al noble y caballeroso presidente de la comision que fué á Italia, al que llevando la voz de la España monárquica y liberal prometió morir generosamente en defensa del hijo de Victor Manuel, con ese ambicioso vulgar, republicano de ocasion, bolsista jugador de ventaja, perturbador sempiterno sin riesgo ni quebranto, de que nos hablan estos días los periódicos fusionistas.»

Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid 22 de Enero de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Mi estimado compañero: Al paso que vamos, la cuestion de personal quedará resuelta para las calendas griegas. Jamás se ha visto tanta informalidad ni mayor suma de ambiciones puestas en juego. Aquí ya no hay doctrinas, ni principios políticos, ni nada; aquí no se discute más que el derecho á obtener un puesto en el festin sagastino, y esto sin recatarse ni disimular las ansias ni los apetitos, y más como el que se impone que á esto solicita.

Si el partido liberal-dinástico pide el poder únicamente para esto, valiera más que no saliera nunca de los bancos de la oposicion. Cuando se tiene un programa, cuando se han adquirido compromisos con el país y hay que satisfacer esas deudas, lo primero es cumplir honradamente lo prometido y despues todo lo que se relaciona con el órden interior de la agrupacion. Por desgracia el Sr. Sagasta lo entiende al contrario, y ahora, como la última vez que fué poder, todo se lo concede á las personas y nada á las ideas, dándose el caso que ahora, como entonces, esta es la cuestion realmente grave para el fusionismo, la cuestion que si Dios no

lo remedia dará al traste con la vida del gabinete constitucional.

El caso de ayer de retirar las combinaciones de la firma de S. M., después de ultimadas, acusa un síntoma nada favorable para el Sr. Sagasta.

Pasando á la cuestión de orden público diré á V. que ésta, según los ministeriales, se presenta cada día menos grave y pavorosa. La actividad y energía con que ha procedido por un lado el Sr. Alvaréda, consiguiendo que Mr. Freycinet atiende las reclamaciones del gobierno español, y de otro la seguridad de que los carlistas obtienen poquísimo éxito en sus peregrinaciones por Europa en busca de dinero, tiene muy animado al gabinete. Hoy circula además la noticia que el señor Ruiz Zorrilla, que se encontraba en París, ha regresado á Lóndres, renunciando á dirigir personalmente los trabajos de la frontera.

Lo consignado anteriormente no quiere decir que el Sr. Sagasta crea que los enemigos de las instituciones han renunciado á llevar á cabo un movimiento más ó menos próximo; pero interrumpidos en sus operaciones los emigrados republicanos y carlistas, y en Lóndres el Sr. Ruiz Zorrilla, las cosas varían de aspecto, como lo reconoce todo el mundo.

Lo de la anunciada combinación de gobernadores, ha quedado desmentida oficialmente. El gobierno no piensa en combinaciones de esta clase, pues le basta y le sobra con las otras; así es que si en un período breve nombra dos ó tres gobernadores, á esto no se le podrá llamar combinación, sino necesidad de proveer una plaza á que renuncian voluntariamente los propietarios.

Continúa siendo muy discutida la consabida sinceridad electoral. Pocos eran los que creían en ella; pero desde que algún periódico ministerial le combate más ó menos de frente, y la fe de los escasos erédulos se ha perdido por completo, siempre tuve para mí, que las próximas serán puras elecciones como todas, y como en este país se saben hacer, mande quien mande.

Mañana, día de San Ildefonso, parece que se trasladará la real familia al Escorial, no regresando hasta las primeras horas de la noche. Así al menos lo he oído en varios círculos.

Bolsa.—Contado, 55'90.—Fin mes, 55'75.—Próximo, 55'95.—Exterior, 55'70.—Amortizable, 74'25.—Cubas, 86'00.—Banco de España, 239.—Dinero.—Barcelona: interior, 55'82.—Exterior, 55'85.—Lóndres, 00'00.

De V. afectísimo,—N.

MODAS.

París y Enero 1886.

Las flores artificiales se llevan mucho este invierno: se ponen delanteros de flores en los vestidos, corazas, pecheras, y se hacen con ellas abanicos y collares.

Los trajes de baile van guarnecidos de un ancho borde de flores, como bajo el primer imperio, y como los llevaba la reina Hortensia, con eglantinas, margaritas, volubilis de todos colores, alélis, anemonas, rosas de té y mimosas con el centro de oro.

El cuerpo se borda de las mismas flores con piquet en el hombro. En la cabeza grupo de flores muy voluminoso.

Entre los elegantes trajes que hemos visto una de estas últimas noches en la Opera, distinguíanse los siguientes: uno de raso blanco con volantes de Chantilly y rosas del Rey con banda María Teresa atravesando el cuerpo; otro de encaje con cuerpo «servio recamado de oro», y el último de falla negra, cuerpo de encaje y piquet de rosas encarnadas en el hombro. Diadema de brillantes y plumas, rosas en la cabeza.

Para comida, traje gró de Sajonia con ramos de terciopelo rizado en la falda. Gran delantal forrado de raso rosa pálido, que llega á media falda, en drapería artística, recortado en orejas de oso, forradas de raso rosa y ondas de encaje crema. Este delantal muy largo por el costado, forma drapería por detrás, en gruesas tablas, que caen hasta lo bajo de la falda.

Traje de casa, bata de raso azul marino con rayas de terciopelo del mismo color, más oscuro; cuello en pie, con una pequeña gola por debajo, cinturón de cinta terciopelo del mismo color con caídas cortas por delante. Lazos de terciopelo más estrecho en las mangas que las ajusta un tanto al brazo. Bolsillos-carteras.

Traje de casa de lana granate oscuro, abierto por delante, dejando ver un peto á tablas menudas. La falda de debajo es á tablas anchas y la sobre falda abierta como ya se ha dicho, forma puntas por los dos lados y se coje con un lazo. Cordon de pasamanería anudado á la cintura, cae por delante.

Abrijo para niño de cuatro años, de terciopelo marrón con tablas por detrás y por delante. Delantero, gola, puños y cartéras de pieles. Polainas y sombrero de terciopelo con grupo de plumas mordoré.

Para niño de 7 á 8 años, chaqueta abrochada con un solo boton, dejando ver el chaleco. Polainas, calzon sujetos con elasticos, cuello blanco y sombrero calabré con un alon á un lado.

Para baile, traje de raso boton de oro, con cuerpo escotado, abriéndose sobre una falda de seda blanca toda bordada en oro.

Vestido de terciopelo violeta, abierto sobre una falda de raso, color violeta de Parma. En la cabeza grupo de rosas amarillas.

Ofelia.

TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

París 21.—En el Consejo de ministros que se celebrará hoy, se acordarán los términos de la circular dirigida á las autoridades de los departamentos, sobre cuestiones administrativas y sobre la necesidad de dar unidad de acción á los prefectos en sus relaciones con las diferentes dependencias del Estado.

Es probable que se acuerden también algunos cambios importantes en los mandos militares. Al general Thibaudin, que, como se recordará, fué ministro de la Guerra con M. Ferry, se le conferirá un puesto importante.

Lóndres 21 (tarde).—Acaba de verificarse la solemne apertura del parlamento inglés.

La reina Victoria ha dicho en su discurso que las relaciones de la Gran Bretaña con las demás potencias, continúan siendo cordiales.

Ha declarado también que conforme á los deseos de los pueblos, Inglaterra gestiona sin menoscabar los derechos del Sultan, la union de las dos Bulgarias, bajo el cetro del príncipe Alejandro.

Anuncia un convenio anglo-turco sobre la cuestión de Egipto.

Participa la anexión de Birmania al imperio británico.

Manifiesta que se ha firmado un convenio con España, según el cual se conceden á Inglaterra los mismos derechos comerciales otorgados á Alemania en el archipiélago de las Carolinas.

Hablando después de las cuestiones interiores, dice respecto de Irlanda, que es resueltamente hostil á todo lo que pueda menoscabar la ley fundamental de la union de Irlanda á Inglaterra.

Afirma que está firmemente convencida de que el parlamento y el pueblo inglés apoyarán esta política.

Añade que la situación social y material de Irlanda es objeto de la especial solicitud del gobierno.

Espera que si no bastan las leyes actuales el parlamento investirá al gobierno de los poderes necesarios para hacer frente á la situación de Irlanda.

París 21.—Hoy ha llegado á esta capital, el príncipe heredero de Portugal.

En breve saldrá para otras partes de Europa, creyéndose que este viaje se relaciona con un proyecto de matrimonio.

Ayer salió de Tolon un buque conduciendo tropas para el Tonkin.

Nueva-York 21.—Los obreros de las fábricas de cigarros se han declarado en huelga pidiendo aumento de jornal. Esto ha producido la clausura de numerosas fábricas de tabacos de los Estados-Unidos.

París 21 (tarde).—En la sesión que en la Cámara de diputados se ha celebrado hoy, el diputado D. Enrique Rochefort ha presentado una proposición pidiendo amnistía para todos los delitos políticos.

Ha dicho que al indultar el presidente de la república á una docena de reos políticos, ha cumplido con un deber; pero con uno solo, y que por lo tanto para que la amnistía sea una verdad innegable, es necesario que dicho indulto, alcance á todos aquellos que lo necesiten.

La Cámara á su vez, debe hacer suya esta proposición y declararla urgente, para que no sufran por más tiempo las consecuencias del destierro los emigrados que desean acogerse á indulto.

El ministro Sr. Globet, ha contestado al Sr. Rochefort, declarando que él, en nombre del gobierno, desecha su proposición, y que desechará cuantas sobre amnistía se presenten, y que por lo tanto no acepta tampoco la urgencia que se le pedía.

Añadió, que no sufren ya condena, más que algunos reos por delitos comunes, y que no puede, ni debe acep-

tar la amnistía por delitos electorales, al día siguiente de haber tenido que anular algunas actas la Cámara.

Obrar de otra manera, sería proteger las inmoralidades electorales.

Puesta en votación la urgencia de la proposición del Sr. Rochefort, resultó aprobada por 251 votos contra 248. El gobierno ha resultado pues, derrotado por tres votos.

Han votado en pró de la proposición la extrema izquierda y la derecha.

Lóndres 21.—Las noticias del Daily Telegraph sobre la cuestión del Afghanistan son poco tranquilizadoras. Dice que Rusia envía numerosas tropas al Turkestan.

Al mismo tiempo refuerza considerablemente el ejército de la Armenia.

París 22 (6'25 tarde).—4 por 100 exterior español, 54'20.

Al votar una proposición de amnistía presentada por Rochefort, en la Cámara de diputados, resultó derrotado el gobierno por tres votos.

Los periódicos republicanos no dan importancia á la derrota del gobierno, atribuyéndola á falta de táctica.

Telegramas de Burdeos dicen que Paul de Angulo se embarcó con su mujer para Buenos-Aires. El señor Ruiz Zorrilla ha llegado á Lóndres.

Lóndres 22.—Después de abandonar la reina la Cámara de los Lores, el presidente del Consejo hizo importantes declaraciones, entre ellas la de que Inglaterra no reconocerá las exigencias de Grecia, pidiendo territorios a costa de Turquía. El ex-ministro liberal, conde Granville, declaró que su partido aprobaba la anexión de la Birmania á Inglaterra. Monsieur Gladstone ha hecho también importantes declaraciones en la Cámara de los Comunes. Por lo que respecta á la cuestión de los Balkanes declaró que aprobaba la conducta y actos del gobierno. En lo que se refiere á Irlanda, ha criticado al gobierno severamente, dando lugar á que el canciller del Echequier retire en nombre del gobierno á las oposiciones para presentar un voto de censura. Cerca de las doce terminaba la sesión en la Cámara de los Lores y en la de los Comunes, después de defender al gobierno en la primera el primer ministro. En la segunda fué muy aplaudido Gladstone por los irlandeses, hablando después Mr. Parcell, á quien contestó el ministro Churchill que era imposible conceder á Irlanda un parlamento especial.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Pildoras perfumadas del Príncipe de Gales. Agua de Ninou y Blanco de Lais.

GACETILLAS.

El Ayuntamiento ha condenado la multa de 2.000 pesetas que impuso reglamentariamente á la empresa del teatro Principal.

La donna è móbile etc., etcétera, etc. Nos alegramos por el empresario y lo sentimos

Por los estanqueros, Por el sentido comun, Por los concejales, Por la formalidad, Por el municipio, Y por todo lo que huele á serio, etc., etcétera, etc.

Los bailes-paseos que tantos ratos de solaz proporcionan al numeroso y selecto público que á los mismos concurre, deberán comenzar, según nuestras noticias, muy en breve. Al efecto, nuestro amigo el Sr. Ostalé ha contratado la brillante música del regimiento del Infante, la cual, en union de la de paisanos, dirigida por el reputado músico mayor de ejército D. Antonio Ferrer, tocarán alternando selectas y escogidas piezas.

Sospechando ayer algunos jefes de consumos, que un carro cubierto con haces de surmientos y unas paniceras, conducía artículos cuyo ingreso en la ciudad se quería hacer burlando la vigilancia de los empleados de consumos, se dispuso de tal modo el servicio, que se consiguió detener al conductor en el momento en que penetraba por la puerta de San Agustín.

Registrado el carro, se encontraron dentro de él 144 decálitros de aguardiente en 35 votos.

Inmediatamente el alcalde declaró cesante al guarda de la puerta citada.

También detuvieron ayer los dependientes de consumos un carruaje con dobles fondos, de los que se extrajeron diez decálitros de alcohol.

Hemos recibido un ejemplar del folleto de oportunidad, que D. Antonio Serranova ha publicado en Barcelona, con el título de *La Baja España*.

Lo agradecemos ahora y lo leemos luego.

Se dan por seguras las bases siguientes para el establecimiento del giro mútuo entre Portugal y España, según convenio de que ayer damos cuenta.

El interés que devengarán los particulares por el cobro de sus vales ó libranzas, será el de 2 por 100.

Sobre dichos vales ó libranzas no se impondrá gravámen ni emolumento alguno, y serán conducidas por el correo como correspondencia al descubierto con las formalidades que en España se observan para los envíos del giro mútuo, y en Portugal con las formalidades acostumbradas para la expedición y entrega de cartas certificadas.

Los vales ó libranzas no podrán espedirse por mayor cantidad de 500 pesetas, en las que se giren de España á Portugal, y de 90.000 reis viceversa.

Todas las administraciones de rentas de provincias estarán autorizadas para verificar estas operaciones de banca.

Inmediatamente se presentará á la aprobación de los respectivos gobiernos, el convenio á que nos referimos.

El día 2 del próximo mes, se celebrará probablemente una solemne y pública rogativa para pedir al Altísimo, el más feliz alumbramiento de S. M. la Reina Regente.

Esta rogativa, á la que serán invitadas todas las autoridades y corporaciones, saldrá de la basilica del Pilar y recorrerá la plaza de este nombre, calles de Alfonso, Coso, D. Jaime, á entrar en la catedral de La Seo, y después por la calle del Pilar volverá al templo donde se formó.

Mañana por la noche se cantará por primera vez en esta temporada, en el coliseo de invierno, la ópera en tres actos *Rip-Rip*.

Por la tarde tendrá lugar la representación de la bonita zarzuela *Rosa de Mar*.

En el teatro de Pignatelli se celebrará esta noche el noveno baile de la sociedad *La Pasionaria*, amenizando los intermedios, la rondalla que dirige D. Miguel Lopez Moliner, que ejecutará escogidas piezas de su repertorio.

Para ver de llevar á la práctica la ley de 10 de Julio último, que se refiere á la colocación de sargentos en destinos civiles, se reunieron ayer en Madrid el Sr. Sagasta y los sub-secretarios de ministerios.

Se encuentran algunas dificultades para llevar esa ley á la práctica.

Segun telegramas de París, el Sr. Paul y Angulo se embarcó ayer con su esposa para Buenos-Aires.

Una rara coincidencia astronómica se observará hasta la primavera.

Vamos á tener por cima del horizonte á los cuatro planetas principales: Venus, Marte, Júpiter y Saturno, coincidencia que es posible, produzca alguna perturbación atmosférica del seis al diez de Marzo.

Anteayer, desde el alto mirador de San Telmo, presentaba el mar en San Sebastian, un golpe de vista admirable al par que imponente. Las encrespadas olas se rompían con furia salvaje al chocar con los muros levantados por la empresa constructora, cual si quisieran reconquistar todo el espacio que la industria del hombre les arrebatara para embellecimiento de la capital de Guipuzcoa.

El estruendo que producian esas olas blancas de espuma al chocar contra ese obstáculo, era verdaderamente aterrador; y aquellos muros y aquellas explanadas, que tanto dinero han costado, se agrietaban y resquebrajaban á sus embates, amenazando con un próximo derrumbamiento.

Muchos curiosos contemplaban el espectáculo, y todos recordaban, al admirar como salvaban las olas los obstáculos opuestos á su carrera, el proyectado hotel que ha de levantarse por la empresa constructora en los terrenos ganados al Océano.

El insigne tenor Stagno, pu-

blica en *El Imparcial* una dignísima carta que el aplaudido artista ha dirigido al empresario, señor conde de Michelena, y que tan eficazmente ha contribuido a la cordialidad de relaciones, constantemente mantenida entre el cantante y la empresa.

En dicha carta el Sr. Stagno no solo se defiende de las suposiciones calumniosas que le atribuían haber invadido el repertorio del otro eminente Gayerre, sino que además cede á todos los tenores de la compañía todas las obras del suyo, sin limitación de ningún género, haciendo esta declaración en la forma más respetuosa para el público madrileño, al cual le tributa frases de reconocimiento y gratitud por las honrosas demostraciones que el mismo le ha dispensado en la actual temporada.

«El Siglo Futuro» insiste enérgicamente en negar que los carlistas se agiten y conspiren.

Anoche, dirigiéndose á los carlistas que pudieran ser sorprendidos por el engaño, escribe lo siguiente:

«Y al que individualmente se acerque á algún carlista con falsificaciones como la pasada, para estafarle, ó con proposiciones secretas, que todo pudiera ser, para perderle, sin más averiguación entréguesele á los tribunales para que le envíen á presidio, que desde luego es un bribón que ó quiere perder ó quiere estafar á aquel á quien se dirige.»

Hé aquí los asuntos en cuyo despacho se ocuparán las salas de esta Audiencia el lunes próximo:

Sala de lo civil, juzgado del Pilar, D. S. P. con D. T. de V., sobre tercera de dominio, abogados Ordás y Giraulta.

Criminal, juzgado de San Pablo, juicio oral contra P. A. por lesión y muerte, abogado Sr. Gimeno Rodrigo.

Juzgado de Sos, juicio oral contra A. S. por lesiones, abogado Sr. Navarro.

Hé aquí las últimas noticias referentes á la salud del general Fajardo:

«Cartagena 22 (8'30 m.).—El general Fajardo ha experimentado desde ayer tarde alguna agravación en su estado, en delirio y aumento de fiebre.»

Alteniente de ingenieros don José Maestre, se le han concedido dos meses de licencia para Valencia.

Anteanoche fué herido por disparo de arma de fuego, en las calles de Sós, el vecino de aquella villa Saturnino Almarcegui.

Ignórase quién le hizo el disparo, asegurando que desde hacía mucho tiempo, no tenía reyertas con nadie.

Continúa ocupándose la prensa de Orán, de la inmigración de españoles procedentes de Almería y Alicante.

En dos días han desembarcado cinco vapores, 670 personas.

Opinión de los facultativos respecto del estado del general Fajardo, según el *Diario de Avisos* de Cartagena:

«El doctor Ledesma pintó el triste cuadro que ofrece la situación del bizarro general, exponiendo las mil y mil concausas que habían contribuido

á agravar su estado, y concluyó diciendo á sus compañeros la resolución del siguiente problema: «Si dado el estado del herido, consideraban conveniente ó necesaria la nueva intervención quirúrgica.» En caso afirmativo, ofreció su concurso para realizarla, aun arriesgando las pocas probabilidades de buen éxito.

Los médicos de cabecera Sres. Oliver, Olmos y Ruiz Sanchez demostraron con argumentos científicos de importancia que, dada la gravedad de los fenómenos generales y su significación, pues los consideraban como causa y no como efecto del proceso local que hoy se presenta, miraban una nueva amputación, no solo como innecesaria, sino perjudicial.

Abundaron en las mismas ideas los señores Vidal, Sanchez y Casado, manifestando éste último que el caso más correspondía en la actualidad al dominio de la medicina.

El señor Lopez, médico de marina, fué el único que, creyendo como única salvación la intervención quirúrgica activa, opinó por la amputación del muslo.

En cuanto al pronóstico, sin considerarlo como desesperado, todos convinieron en que reviste bastante gravedad.

El Dr. Ledesma terminó esponiendo que si bien su juicio estaba conforme con el de la generalidad de sus compañeros, habiáplanteado la cuestión en los términos espuestos, porque se encontraba dispuesto, caso de presentarse las razones convincentes, á sacrificar en aras de la salud del doliente cuanto tiene de más querido.

La «Gaceta» recibida hoy publica el escalafón del cuerpo de topógrafos, que se compone de un jefe de primera clase, cuatro de segunda, nueve de tercera, veintiseis oficiales primeros, treinta y cuatro segundos, treinta y cuatro terceros, sesenta y cinco topógrafos primeros, sesenta y cinco segundos y sesenta y cinco terceros.

Stradivarius auténticos.—La reciente muerte de un acaudalado dilettante, ocurrida en París, acaba de lanzar al mercado artístico europeo cuatro stradivarius de gran valor.

Hay entre ellos un violín de 1737, otro de 1704, un contrabajo de 1728 y un violoncello de 1796, todos de indiscutible autenticidad.

El precio total en que fueron adquiridos asciende á 66.250 francos. Hoy piden por ellos 80.000. El primer violín de que hablamos lleva la fecha del año en que murió Stradivarius, que vivió 88 años.

Con este motivo recuerda un periódico extranjero que el stradivarius más antiguo que se conoce es un violín construido en 1736 que pertenece ahora al conde Cozio de Salabre.

Opera y baile.—La escena pasa en Génova.

Días atrás se presentó en el hotel Victoria una joven perteneciente al cuerpo de baile del teatro Apolo de Roma. Apenas hubo llegado envió una carta al Sr. E..., que forma parte de la compañía lírica que funciona en el Carlo Felice, suplicándole que tuviera la bondad de visitarla.

Dirigióse el artista al hotel, y al entrar en la sala de espera, presentóse

la bailarina vestida de blanco, con un velo en la cabeza y una copa en la mano derecha.

Cuando estuvo ante el tenor exclamó con agitación acento:

—¡Muero feliz!
Y apuró el contenido de la copa.
El artista quiso detenerla, pero no pudo lograr su propósito.

Con ayuda de algunos sirvientes del hotel, fué trasladada la bailarina á una farmacia, donde á viva fuerza se le abrió la boca y se le hizo tomar un vomitivo, logrando hacerle arrojar el veneno que había tomado y que consistía en unos cuantos fósforos disueltos en el agua.

A las pocas horas estaba fuera de peligro y el tenor lograba convencerla de que debía volver á Roma, á donde la llamaba el cumplimiento de sus deberes.

A los agricultores.—En una conferencia celebrada en el Comicio agrario de Turin, referente á las causas de malas cosechas de uva, el profesor Jemina ha recomendado á los viticultores:

1.º Despuntar el sarmiento fructífero y descabezar los pámpanos para impedir que se extienda la flor.

2.º Descortezar la cepa con guante de malla de acero para destruir los huevos de insectos, que se anidan bajo la corteza; operación que debe practicarse durante el invierno en las viñas de las colinas, y en la primavera en las de los llanos, parajes en que hiela mucho.

3.º Podar con alguna anticipación para que haya tiempo de las operaciones ulteriores, quemando los sarmientos enfermos para que no propaguen el mal.

4.º Rociar la planta, después de haber podado el sarmiento fructífero, con una disolución de 20 á 30 partes de sulfato ferroso por 100 de agua.

5.º Escardar con frecuencia el terreno, particularmente en los meses de Mayo y Junio.

6.º Verificar con gran esmero el primer azufrado de la vid, porque es el más eficaz.

Ayer se nos decía de París que ya se vería cómo eran menos eficaces de lo que se imaginaba los medios que Ruiz Zorrilla tenía á su disposición.

Y, en efecto, si éste se las prometiera tan felices como sus amigos propagaban, no se embarcaba Paul y Angulo para Buenos Aires, acompañado de su esposa, que es tanto como indicar el propósito de una larga residencia.

Con este motivo, dice un colega:

«Ha hecho una hermosa campaña. En la maleta lleva la carta del señor D. Juan Manuel Martínez. Acaso para que, leyéndola frecuentemente, no le den ganas de volver á Europa.»

Podrá también suceder que la noticia del viaje sea un ardid; pero el empeño puesto por los zorrillistas en aparecer divorciados de Paul y Angulo, indica que esos republicanos están sobre poco más ó menos tan de acuerdo como todos los demás.

ULTIMAS NOTICIAS.

Madrid 22 (3 tarde).—Ha causado mala impresión en el círculo de la Unión Mercantil, la contestación dada

por el ministro de Estado á la comisión de dicho círculo, de que le era imposible decirles el estado de las negociaciones de los tratados de comercio.

En este momento se reúne en el círculo de la calle de Esparteros, la junta directiva del partido progresista. Preside el Sr. Figuerola, y entre otros están presentes los señores Salmeron y Portuondo. Se esperan los acuerdos con gran ansiedad, pues circulan rumores de que la mayoría de los congregados opta por el retraimiento.

Alguna animación más que ayer se ha notado hoy en los círculos políticos. Hablando de la cuestión de personal es unánime la opinión de que está dando muchos disgustos al gobierno. Los nombres para la presidencia del Consejo de Estado son muchos, pero según nuestros informes, por el que se ha decidido el Sr. Sagasta, es por el Sr. Balaguer, obediendo esto á la actitud en que se ha colocado el señor Montero Rios.

Madrid 23 (9 noche).—Han conferenciado sobre asuntos electorales el general Martínez Campos y el ministro de la Gobernación.

El general Fajardo ha pasado la última noche con gran delirio nervioso, sosteniendo este accidente muy acentuada la gravedad, á pesar de que las heridas se hallan limpias de la gangrena que las invadía.

En Tarifa han ocurrido cuatro invasiones de cólera benigno. En Marbella, Cuevas, Dalos, Ronda y Algra, no se han registrado invasión ni defunción alguna.

La comisión provincial de esta diputación ha estado hoy en Palacio dando el pésame á S. M. la Reina.

Madrid 22 (12 noche).—Los diputados, ex-diputados, senadores y ex-senadores izquierdistas, se han reunido en el Congreso, acordando dar un voto de confianza á Lopez Dominguez y Becerra, para que formen el comité central para los trabajos electorales. No ha entrado el señor Ruiz Gomez, considerándose fuera del partido; se cree que por lo tanto aceptará la legación de Washington.

En la reunión de los progresistas que ha terminado á las nueve, no ha habido unanimidad ni acuerdos definitivos.—M.

VALDINON, vino seco de mesa.
Se vende en todos los principales establecimientos, á 2 reales botella, sin casco.

Alcance Telegráfico.

Madrid 23 1'30 tarde.

Director «Diario de Zaragoza.»

Asegúrese que los trabajos revolucionarios preparados por el Sr. Zorrilla, han quedado completamente deshechos.

Los zorrillistas acudirán á los comicios en las próximas elecciones.

Se cree que la mayor parte de los emigrados serán acogidos al indulto.—C.

Imprenta de EL DIARIO, a cargo de Aparicio, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

ANUNCIOS OFICIALES Y DE PREFERENCIA.

Sección religiosa

Santo de hoy.—Santos Ildefonso, Raimundo y Emerencianas.

Idem de mañana.—Nuestra Señora de la Paz y Santos Timoteo y Babilas.

SO.—Sale á las 7'14.—Pónese á las 5'11.

LUNA.—Sale á las 10'18.—Pónese á las 9'48.

Domingo 3.º después de la Epifanía y 4.º de més.

Cultos para mañana.

Cuarenta Horas.—En Jerusalem, de siete y media á cinco y media.

Vierte de Maria.—Se hace la visita á Nuestra Señora de la Merced, en La Seo ó San Pedro Nolasco.

Santo Rosario.—En el Pilar y demás parroquias á las cinco y cuarto.

Misa de Infantes.—En la santa Capilla, á las cinco y tres cuartos.

Funciones religiosas.

En San Pablo, por la mañana, misa y comunión general, por la V. O. T. del Carmén; por la tarde rosario, sermón, salve cantada, reserva y procesión claustral, terminando con gozos cantados á María Santísima del Carmén; en Jerusalem, los ejercicios de la Cofradía de Nuestra Señora de los Angeles, en su propio altar, por la mañana, y por la tarde, los de la Congregación de la Guardia y Oración y los de la Asociación de las Señoras de la Vela; en San Cayetano, los de la Asociación de misioneros; en el Semi-

nario Sacerdotal de San Carlos, los de la Congregación Mariana; en San Andrés, por la hermandad de la Oración mental, los ejercicios de última hora.

Administración principal de correos de Zaragoza. Anuncio.

Desistió el concurso celebrado para arrendamiento en esta capital de habitaciones en que instalar las oficinas de esta dependencia, por orden de la Dirección General del ramo, se invita nuevamente á los señores propietarios á presentar proposiciones con aquel objeto en el término de un mes á contar desde la fecha de inserción en el «Boletín Oficial» de la provincia y en esta Administración de mi cargo, donde además del pliego de condiciones se facilitarán cuantos datos se referan al asunto.—Zaragoza 23 de Enero de 1883. El Administrador principal, Teodoro Eulogio Ramirez.

BOLSA DE MADRID DEL 22 DE ENERO.

4 por 100 perpetuo interior	55'00
4 por 100 exterior	55'75
4 por 100 amortizable	74'30
billetes Cubas	86'60
Acciones Banco España	325'00

BOLSA DE BARCELONA DEL 22 DE ENERO.

4 por 100 perpetuo interior	55'82
Mercantiles	39'50

Coloniales	74'50
Nortes	88'40
Francias	34'15

Para comprar toquillas de punto afelpadas á 3 pesetas, al comercio de tejidos de la plaza de la Cabra. 396 34

Anuncio. Término de Almozara de Zaragoza.

Su Junta de Gobierno ha dispuesto arrendar por tiempo de diez años el molino harinero que en las cercanías de Utebo posee este término, sugetándose para ello al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación Estévanes, núm. 4, piso 2.º para quienes deseen tomar parte.

Las proposiciones se admitirán allí por escrito en pliego cerrado hasta el día 30 del actual; debiendo advertir que á toda proposición ha de acompañarse la cédula personal del proponente, y un recibo que acredite haber depositado doscientas cincuenta pesetas en la caja de este término, Coso, 8, principal izquierda, como garantía de cumplimiento hasta la formalización del oportuno contrato.—Zaragoza 13 de Enero de 1883.—El Procurador mayor, Joaquín María de Alcibar.—El Asesor Secretario, Paulino Navarro

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal.

Función para hoy. 8.ª de abono turno par. La muy aplaudida ópera en tres actos, «Doña Juanita.»

A las OCHO.

NOTA.—Mañana domingo, tendrán lugar dos grandes funciones de tarde y noche en este teatro.

TEATRO DE PIGNATELLI

Gran baile público de tarde para mañana domingo. Horas: De dos y media á seis.—Precios: Palcos 12 rs.—Entrada general 2 id.

TEATRO DE GOYA.

Grandes bailes públicos de tarde y noche para mañana domingo.

Horas: De tres á seis.—Entrada general 2 real.

Noche.—De nueve á dos. Entrada de caballero una peseta.—De señora 2 rs.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco hispano-portuguesa.

Thé souchong
Qualité extra garantie.
SOCIÉTÉ ANGLO-RUSSE
HONGKONG
Sabor agradable
PUREZA
y gran perfume.
LA MADRILEÑA
San Felipe 13.

LA TOS.
Por crónica y rebelde que sea se cura prontamente con las Nuevas pastillas pectorales y calmantes del Dr. Marqués.
¡Probadlas y los convenceréis!
De venta en su farmacia y laboratorio, calle Hospital, 109, Barcelona. Caja 6 reales; por correo 7 reales.—Depositario en Zaragoza.—Ríos hermanos.—Farmacia.

CEMENTO NATURAL
de Zumaya.
premiado en varias exposiciones, á 14 reales quintal de 46 kilogramos.
Los envases se pagan por separado.
CONTAMINA, 20.

TIPO-LITOGRAFIA
ARTICULOS DE ESCRITORIO
A. A. Olivan e hijo
Coso, 32.

Primera casa en
Cartas de visita
ALTA NOVEDAD.

En la acreditada bodega de la calle de Plando, se ha comenzado otra cuba de vino de flor de cosechero á 1 peseta decalitro.
423 1p

Se venden tres mesas y unas bañadillas de escritorio. Darán razon 5 de Marzo, núm. 3, portería.
440—1p

El que desee comprar un piano vertical en buen uso: puede pasar á verlo, calle de la Luna, núm. 9, principal donde se tratará de precio.
405—1p

Calle Portillo, 107, se vende una leña de carrasca y la Roñe á ocho y medio reales quintal puesta en la casa.
370 1ps

Manuela Sancho, 4, tercero hay una de 22 años y 3 meses de lech; criará en su casa; abonarán.
547—1p

Academia de dibujo de Pablo Duce, Azoque, número 100, 2.º—Se preparan alumnos para carreras especiales en el corto tiempo de cuatro meses; horas las que convengan al interesado; tambien hay clases especiales á precios económicos de seis á once de la noche, estas para artesanos; se dibuja para bordados.
453 1p

San Pablo, 96, se vende un cerdo blanco, criado á todo regalo; pesará sobre 9 arrobas, y se dará vivo ó muerto; plaza San Pablo, 9, darán razon.
431—1p

Añon, 18, se venden morcales estrechos de cerdo á 6 reales las 14 brazadas.
471 1p

Plaza de la Victoria, número 55, se venden tres armarios roperos; se darán con equidad.
482 1p

†
Todas las misas que se celebren el lunes, 25 del actual, en el Santo templo de Nuestra Señora del Pilar, en el altar de San José, desde las siete hasta las doce inclusive, serán aplicadas por el alma de

DOÑA MARIANA MORELLÓ
VIUDA DE SALAVERA

que falleció en Tarragona el 22 de Enero de 1885.
Su hijo, nietos, viznietos y demás parientes, suplican á sus amigos la asistencia rogando á Dios por el eterno descanso de la finada, por lo que quedarán agradecidos.
487 2p

†
Doña Maria Paz del Busto y Elorz
DE INZA

falleció el día 9 de Mayo de 1878.
R. I. P.

Todas las misas que se celebren el domingo, 24 del actual, en la Santa angelica capilla de Nuestra Señora del Pilar, desde la de infantes á la de doce y media inclusive, serán aplicadas en sufragio de su alma.

La familia, suplica á sus amigos y relacionados la asistencia y oraciones de lo que recibirán favor.
405—1p

Grandes facilidades para los pagos.—Plazos desde DIEZ Duros mensuales en adelante.—Magníficos pianos de las renombradas fabricas de Pleyel, de Paris, de Grossmann et Fils y de Bernareggi, Gassó y compañía.—Harmóniums, harpas, violines, etc., etc.—Cubecelados, fundas, musiqueros é infinitos de instrumentos y artículos para los mismos.—Marcas garantizadas.

Pianos á plazos.

Al con adgrandes descuentos en los precios de fabrica.—Pianos con barrajes de hierro, cuerda recta y cruzada de gran sonoridad y resistencia.—Competencia á los alemanes y norte-americanos.—PRECIOS, desde 900 hasta 6.000 PESETAS.—Único representante autorizado en Aragon y ra los pedidos, D. Agustín Perez Soriano, San Andrés, 10, segundo Zaragoza.

NOTA.—Se venden y hacen cambios con pianos usados.
485 d

Papel confianza.

¡Ojo! fumadores ¡ojo!
Avísamos á los Sres. fumadores del tan acreditado papel confianza, de los Sres. José Barjou é hijos, que para fumar el legitimo exijan en cada hoja el nombre de Joseph Barjou al trasapante, y el sello de garantia de sus únicos representantes en España SRES. PUIGARNAU Y MARCK.

Zurbano, 3 y Hospital, 39, Barcelona.
386 ds

GOTA • PIEDRA • REUMA

No pueden ser curados sin LITINA

Las Sales de Litina granuladas efervescentes de Ch. LE PERDRIEL, ingeridas en pequeña dosis, hacen desaparecer pronto las arenillas y arenas (uratos insolubles arrastrados por las secreciones uricas). Este fenomeno explica su eficacia contra las enfermedades arriba indicadas.

PARIS: Le Perdriel, 11, rue Milton.
VÉNDENSE EN TODAS LAS FARMACIAS

GRAN FABRICA DE
ORSOLÁ SOLÁ Y C. A

Calles Calabria Rocafort y Consejo de Ciento despacho.

PLAZA UNIVERSIDAD, 2, BARCELONA
Mosaicos hidráulicos y de mármoles comprimidos incrustados, balustres artificiales y de mármol comprimido.

PREMIADOS EN CUANTAS EXPOSICIONES HAN TOMADO PARTE.

Estando compuestas estas baldosas de pedacitos de mármoles triturados unidos entre sí por una mezcla al cemento **PORTLAND** y sometida esta combinación á presiones convenientes resulta un todo homogéneo sólido artístico, limpio y sencillísimo en su colocacion y conservación.

La casa ORSOLÁ SOLÁ Y C.ª ejecuta to la clase de dibujos en baldosas, inscripciones, alegorias, etc., etc. Basta tan solo remitir sus diseños de lo que se desea. Se hacen tambien veladores, mesas, basamentos, fisos y finalmente todo cuanto el arte aplicativo se presente.

REPRESENTANTE EN ZARAGOZA,
Don Miguel Vidiella
CALLE SANTIAGO, 24.

HAY SIEMPRE UN COMPLETO SURTIDO DE
alpargatas, tramilla y liza

tanto nacional como extranjera
en el establecimiento de **GIMENEZ**
Pignatelli, 15 y 17.



MELROSE
RESTAURADOR DEL CABELLO
Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados á su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York.
En Zaragoza, Juan Barril, arcos del Paseo 12, Garcia Gil hermanos, José Gadarret Fortis, Alfonso I, núm. 29.

CALENDARIOS AMERICANOS
PARA 1886.

Se ha recibido un grande y variado surtido en la Administracion de este periódico
Coso, 61, junto al Teatro.

ASMA CATARRHO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES y todas las afecciones de las vias respiratorias, se calman inmediatamente se curan usando los **TUBOS LEVASSEUR**.
Estancia LEVASSEUR, 23, rue de la Harpe, en Paris.

Venta por mayor, D. M. Garcia, Tetuan 15, Madrid.—Depósito en Zaragoza, señores Ríos hermanos, Coso, 33.

Almanaque de la Ilustracion
PARA 1886.

SE VENDE A 2 PESETAS

En la Sucursal de la Ilustracion y la Moda Elegante
Coso, 61, junto al Teatro.

GRAN EXITO EN PARIS
DENTRÍFICO DE BERRO DE MARTIAL

Antiescorbútico y depurativo por excelencia, fortalece las encías, ataja la caries, purifica el aliento, da á la boca frescura constante y su uso diario contribuye poderosamente al bienestar general. Puede garantizarse, como el mejor de cuantos se conocen.

Inventor **MARTIAL (DACQUET, Sucr)**, 119, rue Montmartre, pral, Paris

MADRID, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, Sordo, 31

Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS, PERFUMERIAS, PELUQUERIAS Y TIENDAS DE QUINCALLA

DESCONFIAR DE LAS IMITACIONES

Dirigir los pedidos importantes á D. C. A. Saavedra, Taibout, 55, Paris.—En Zaragoza, D. Julian Garcia, Coso, 29.

Calendarios para 1886.
por el astrónomo Aragonés D. Manuel Lapedra.

Hállanse de venta al precio de 10 céntimos en el centro de suscripciones de José Maynou, plaza de las Estréveles; La Bandera Española, Coso, 62; librería de Gasca, plaza de La Seo; La Publicidad, D. Jaime I, y en las principales librerías.

DÁTILES de BERBERIA

Se han recibido.—Ultramarinos

D. Jaime I, 2 y 4.

FARMACIA DE FACI
Sucesor de Salinas.

Jaime I, núm. 1, Zaragoza.

Acéite de hígado de bacalao emulsionado con la pancreatina al hipofosfito de cal. De uso especial en la tisis. Es seguramente el remedio más eficaz que se conoce contra tan devastadora enfermedad.

Frasco 14 reales.

Se arrienda desde el día en la calle Mayor, número 51, una primera habitacion muy espaciosa, con cuadra y pajar; en la portería darán razon.
452—1pc

Contamina, 25, próximo á la calle de D. Alfonso, se arrienda la habitacion principal; darán razon en la portería y en el 26 principal.
429 1po

En la calle de Lanuza, antes Botoneros, 5, se arriendan primera y cuarta habitaciones con puertas vidrieras en sus alcobas, están empapeladas y hechas á la moderna; las enseñará la portería.
348 1pb

Se arrienda una droguería con la anaquelaria y enseres, con casa en punto bueno y acreditado; el arriendo se hace desde el día si conviene; Mayor, 23, 2.º piso tratarán.
833 1p

SIRVIENDES

Roda, 11, taller de cuchillería de Lamata, se necesita un martillador; en la misma hay un muchacho de 17 años, sabe leer y escribir y cuentas, posee la partida doble, es hijo de buena familia y tiene quien lo abone y desea colocacion para lo que convenga.
483—1pl

Se desea un torrero impuesto en agricultura y floricultura y mejor con ayudante de la misma familia; calle Alfonso I, número 29, tienda de curtidos informarán.
461—1pm

Se necesita un sustituto que sea de la zona de Belchite, ó licenciado del ejército; será bien retribuido; Temple, 23, 2.º darán razon.
456—1pl

Se necesita una sirvienta con buenos informes; Calle Ballesteros, 3, entresuelo.
393 1p

Barbería, Coso, núm. 197 se necesita un dependiente.
420—1p

Se necesita un aprendiz con principios ó sin ellos Mercado 43, ultramarinos.
484 2pl

En la barbería calle Castañalvarez, antes Harza, núm. 7, se necesita un manebro.
486 2pv

Coso, 107, barbería, se necesita un dependiente.
492—2p

Aguadores, 27, 2.º hay un jóven que abonará por él y desea colocarse, ya sea para guiar un carro, mozo de almacén ó otra cosa análoga; sabe leer y escribir.
490 2p

Pérdida

El que haya encontrado un manajo con cuatro llaves atadas en una cinta desde la plaza de la Constitución, Mercado, al Pilar, tendrá á bien devolverlo á la misma plaza, núm. 1, 4.º piso, donde se le gratificará.
483 1ps

La persona que haya recogido una cadilla perdida, de dos meses, que se extravió el jueves, 21 del corriente, la cara toda negra, el pecho y las cuatro pezuñas blancas, se servirá devolverla á la señora viuda de Fairen, Escuelas Pias 70 y Cerdan, 57 y se gratificará; de lo contrario se le pedirá por hurto.
494 3pf

Nodrizas

Aguadores, 27, 2.º hay una de 22 años y más y medio de leche; criará en su casa; abonarán.
489—2p

Agustinos del Pilar, 9, principal hay una de 21 años 4 meses de leche; criará en casa de los padres; abonarán.
491—1p

Armas, núm. 33, hay una, criará en casa de los padres del niño; es viuda de 22 años y 2 meses de leche; en la misma informarán.
479 1pa

Coso, 125, darán razon y abonarán de una viuda de 22 años y 3 meses de leche; criará en casa de los padres.
475—1p

ZARAGOZA

ha tras

PLA

á la co

LA M

anuncio

LLAM

anuncio

tijo.

Nadi

dicos r

to en la

atacar

del Me

do inú

zos, pu

poco r

sentir

llegar

noso d

sastro

la ami

ahinc

nuestr

aquel

que se

confes

los re

tarea,

su ódi

los ca

tipati

Mu

quía,

glo sa

Alem

contin

viar

ora q

parte

que d

do á l

lo de

canci

cedie

rarse

En

el nu

ignor

la Ge

les y

dias

quier

trioti

hoys

ya n

narc

parti

tima

do en

paña

incon

dad,

que

y de

dos,

de A

dese

con

Cu

cues

erro

de A

los e

nistr

imp

sup

var

aun

aqu

mis

pira

nal

par

mar

sari

no c